

Alice Dussutour

Als Mädchen geboren

Mutgeschichten aus aller Welt

reihen
kids
bewegt
orlanda



VORWORT

»Wird es ein Junge oder ein Mädchen?«

Diese Frage wird nicht selten werdenden Müttern nach Verkünden ihrer Schwangerschaft gestellt. Meist schwingen mit dieser Frage Hoffnungen, Vorstellungen, soziale Erwartungen und manchmal auch Enttäuschungen und Ängste mit ... insbesondere, wenn die Antwort dann lautet: »Es wird ein Mädchen.«

Denn als Mädchen auf die Welt zu kommen – egal, wo auf dieser Welt – birgt eine Gefahr: die Gefahr, von geschlechtsspezifischer Gewalt betroffen zu sein. Die Bedrohung, an seinen Genitalien verstümmelt und zwangsverheiratet zu werden, wie Makena. Oder auf der Straße belästigt zu werden, Gewalt zu erfahren und im schlimmsten Fall spurlos zu verschwinden, wie María, die Schwester von Luisa. Die Not, sich lebenslang im eigenen Körper unwohl zu fühlen, wie Jade, oder weggesperrt zu werden, weil Mädchen ihre Periode haben, wie Kaneila. Die Angst, nie in Freiheit leben zu können, wie Mahnoosh, nur weil man als Mädchen geboren wurde.

Gegen diese geschlechtsspezifische Gewalt, die Mädchen und Frauen erleiden, setzt sich TERRE DES FEMMES seit über vierzig Jahren ein. Durch Sensibilisierungs- und Aufklärungsarbeit widersetzen wir uns patriarchalen Strukturen, Kulturen und Traditionen, die den Nährboden für weibliche Genitalverstümmelung, Zwangsverheiratungen, häusliche und sexualisierte Gewalt, Frauenhandel und Prostitution bieten, und fordern gleichzeitig Gleichberechtigung und fundamentale Rechte für Mädchen und Frauen ein – in Deutschland und weltweit.

Die Geschichten der Mädchen, die Alice Dussutour in ihrem wunderbaren Buch erzählt, sind ehrliche Geschichten des Frauseins. Sie veranschaulicht besonnen und genau die Ungerechtigkeit der Schicksale der Mädchen und kombiniert diese mit der Kraft der Veränderung durch Mut und Solidarität. Denn diese Geschichten erzählen auch von Mädchen, die ihrem ungeheuren Schicksal die Stirn bieten. *Als Mädchen geboren* lässt diese Kraft auf alle Lesenden überspringen.

Wir schließen uns dem Elan dieses Buches für die Stärkung von Mädchen und Frauen weltweit mit ganzem Herzen an und setzen uns weiterhin für eine Zukunft ein, in der voller Vorfreude aufgeschrien wird: Es wird ein Mädchen – was für ein Glück!

Christa Stolle

Bundesgeschäftsführerin
TERRE DES FEMMES e. V.